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[招聘会现场]

在北大校园宣讲会上，杨浦区
委书记李跃旗以去年7月的“北大学
子杨浦行”活动抛砖引玉，他指出，
去年20多位北大学子利用暑假来到
上海，对杨浦的发展进行了实地考
察了解，北大学子展现出来的‘既刻
苦学习、又快乐生活，既志向远大、
又脚踏实地，既淳朴厚重、又奋发有
为’的优秀品质给我们留下了深刻
印象。今天我们来北大，就是希望
通过北大的讲坛，更加好地向大家
推荐杨浦，让更多学子了解杨浦、喜
欢杨浦。"

李书记介绍说，如果用一个字
来形容杨浦就是“尖”字。“大”和

“小”结合，走在尖端，敢于突破，这
是杨浦努力的方向。虽然杨浦是上
海面积最大、人口最多的中心城区，
但放到更大的范围来看，我们在面
积和体量上，都只能算是“小地
方”。但是我要说的是，这个小地
方，它有大贡献、大机遇。

李书记表示，2017 年 9 月 15
日，全国“大众创业、万众创新”活
动周的主会场活动在杨浦成功举
办，北大科技园和北大孵化器的
一批最新创新创业成果也在活动
上得到了全面展示。所以我说杨
浦这样一个“小地方、小个子”，它

有“大志向”。“我们希望通过努
力，让来到杨浦的你，打开窗户就
能感受到创业创新的温度，走在街
上就能闻到空气中充满机遇的气
息。我们立志以科技创新引领经
济结构转型、以城市更新带动城市
建设转型、以自我革新促进社会治
理转型，努力使杨浦成为上海乃至
全国创新最活跃、创业最容易成功
的地方。”

宣讲会的最后，李跃旗引用了
鲁迅先生的一句话：北大是常为
新的。“如果一定要在北大和杨浦
之间找共同点，我觉得杨浦也是
常新的。”他向北大学子抛出橄榄
枝，敢于求变、勇于求新的杨浦人
诚挚地邀请北大学子去成就梦想
和抱负。

之后，杨浦区委组织部部长黄
红介绍了储备人才招录计划。据其
介绍，2018年杨浦计划招录储备人
才30名。薪酬待遇为研究生年薪约
14 万元，本科生年薪约 12.8 万元
（含个人缴纳的各类社保费用及所
得税）。对非上海市户籍需租房的
毕业研究生，给予2900元的住房补
贴。今年采取事业编制和企业用工
两种方式，根据个人意愿自行选
择。聘用期均为三年。

杨浦区委书记二度率招聘团进京，向北大学子抛出橄榄枝

学生提前40分钟就赶到会场占位
1月5日，杨浦区委书记李跃旗率领招聘团再次进

京，这次他进入的是北大校园。在北京大学英杰交流中
心阳光厅的主题宣讲会上，他侃侃而谈，畅聊杨浦是如何
走在尖端，敢于突破的。

恰逢考试季，但此次专场招聘宣讲会的消息还是不
胫而走。有学生提前40分钟就早早赶到会场占位，现
场更是座无虚席。宣讲会之后的招聘会上，去年曾作为
储备人才被招录进杨浦的北大学子被团团围住，成为

“网红”。 青年报首席记者 范彦萍 北京专电

这些年，政府部门的工资并不
高，活也不轻松，被一些毕业生戏谑
为“钱少活多”，对于进入政府部门工
作。1992年出生的北大研究生小金
有自己独到的见解。小金告诉记者，
自己学的专业是摄影测量与遥感，属
于实打实的理工科，但她对社会问题
也非常热衷。本科时曾参加了一个
国家发展研究院的项目，下乡待了一
个多月了解中国45岁中老年人家庭
的收入和健康。“我很喜欢北大，在这
里你可以做自己想做的事，放飞自
我，不单纯学习专业知识。”对于政府
部门“钱少活多”的说法，她淡然一
笑，20多岁别太专注钱的事，不要过
分纠结薪水，否则我就去华为了。“我
高中那会，很受一句话的启发，‘为天
地立心，为生民立命，为往圣继绝学，
为万世开太平’。我想这就是我的目
标。我也很看好上海这座城市，所以
就趁着这个机会来试试看。”

北大法学院研三学生吴鑫则是
和同窗好友童志文一起来参加招聘
会的。吴鑫透露说，自己之所以知道
这场招聘会是从哥们那听说的，觉得
还不错，希望了解一下。“刚刚的宣讲
会视频里我还看到了同学兼老乡章
世园，她是去年为数不多的进入杨浦
工作的储备人才之一。”

同来的童志文告诉记者，之所以
选择政府部门是希望发挥更大的价
值，去一个有创新可以挑战自己的地
方。“其实我们法学专业只有三分之
一从事律师。各行各业都需要法律
人才。至于进入哪个行业就看个人
需求和抱负了。就我而言，至少现阶
段选择政府部门看中的不是薪水，而
是想做点事。”对于这些年政府机构
的人才往外流失，童志文表示，这些
人中，有的迫于家庭压力，有的因为
经济压力而离开。但对于应届毕业
生，我们是一张白纸，我们有的是情
怀。我被十九大报告感染了，觉得政
府部门是一个不错的择业方向。

在现场，记者还看到了不少情侣
双双来招聘会现场。1991年出生的
田先生和徐小姐是情侣，他们分别于
去年从清华、北大研究生毕业，之后
参加了一个留美项目，于今年回国。
两人表示，政府机构待遇福利不错，

能进入公务员序列是不错的考虑。
但希望两个人都在同一个城市工作。

1992年出生的北大环境学院研
三情侣小张和小谭则比较看好上海
的工作。“这次来招聘的政府、企业我
都想看看。政府部门薪水虽然不高，
但可以落户、能解决孩子上学等问
题，还有住房补贴等隐形福利，薪水
不能解决所有的事，譬如在北京哪怕
你可以买房但不能落户孩子就不能
上学，未来还要回原籍高考。”

此次杨浦招聘会还吸引除了北
大外其他高校的学生前来探班。在
清华攻读水利专业的李岚虽说是不
折不扣的理工女，却对当公务员情有
独钟。“我喜欢服务基层，喜欢和别人
打交道。”李岚说，自己本科在公益性
社团担任宣传部副部长，曾参与过关
爱流浪猫行动。所以特别向往公益
类的一些岗位。

另一位1994年出生的人大社会
工作专业毕业生张媛媛表示，自己家
乡在安徽，首选江浙沪，优先考虑政
府部门，此次考了上海的选调但结果
还没出来，所以也会考虑杨浦的储备
人才。小张透露说，自己的男朋友就
在上海做IT工作，所以对上海十分
向往。

“我真的是千里迢迢赶过来的，昨
天下午五点才赶到这里。”当所有人群
快要散去，穿着西装的崔廷博仍在和
一家公司的HR攀谈，恳请对方一定要
考虑自己。小崔先后在香港浸会大
学、美国得克萨斯大学阿灵顿分校等
校就读。“我在网上看到这一消息后，
专门从河南坐了17个小时的火车到
北京，手都挤破了。”为了博得HR的好
感，他不停地介绍说，自己非常吃苦耐
劳，曾在美国当过服务员勤工俭学，也
做过供应链销售。他认为这些年国内
机会很多，创业氛围很浓，所以便考虑
回来。与此同时，他还投了杨浦青年
储备人才项目。“听说去年有1000多
人投简历，总计招了25人，北大只录
取两个学生呢，竞争相当激烈。”

杨浦人社局调研员殷月梅表示，
当天他们现场共收到180份简历，其
中约90%是北大学子投递的，此外网
上储备人才（含企业岗位）还收到360
份简历。

宣讲会上，去年 7 月毕业离开
北大燕园，参加青年储备人才项
目，现就职于杨浦区发改委的北大
2014 级环境工程硕士研究生刘添
添再次回到母校向大家分享了自
己的感受。去年毕业季是她人生
的重要转折点。在求职过程中尝
试、体验、反思、把握，对相关政策
和情况搜集了解后，她选择了上海
杨浦储备人才项目开启自己的职
业生涯。

“工作之余，组织给予了我们很
多学习、体验的机会。‘沪语培训
班’带我们从语言上融入上海；‘诗
词朗诵分享会’带我们领略诗意上
海；‘社区工作体验日’带我们体验
基层群众服务工作。招录我们的
人社局也一直关心着我们，帮助我
们解决各种问题；通过区人社局的
协调，我们同批25名储备人才，有
95%解决了上海落户问题。相对于
海淀区，杨浦区小而美，我租的房子

骑ofo到单位只要七八分钟，每个月
有实实在在的2900元住房补贴。这
些基本保障足以让我们安心工作，
好好学习。”

“师姐，你们那时考试的时候，
招录流程是怎么样的？工资待遇
怎么样？”在随后的招聘会上，记者
发现刘添添被团团围住。她告诉
一位师妹，自己是去年8月份入职
的，到政府部门5个多月，不算太失
望，还有一些惊喜。“本来我对于政
府部门很陌生，这次亲历政府部门
工作，打破了原来的刻板印象，上
海政治昌明，运作透明规范，如今
提倡的店小二精神非常赞，我心目
中的人民公仆就该是这样的。”刘
添添还透露说，自己一心想要考公
务员，有了在政府部门工作的经历
后，以后再考公务员就很占优势，
至少面试时不会发怵。而储备人
才恰好可以作为进军公务员队伍
的缓冲。"

杨浦区委书记二度率招聘团进京

诚邀北大学子成就梦想和抱负

北大师姐为学弟学妹现身说法

招聘会上被团团围住成“网红”

北大学子：为生民立命，20岁别太专注工资

杨浦区委书记李跃旗率招聘团进北大校园。 受访者供图


